

EXTREMADURA

DIARIO INDEPENDIENTE X X EDICION DE LA MAÑANA

AÑO XIV. — NUMERO 4.302

CACERES, VIERNES 14 DE MAYO DE 1937

APARTADO DE CORREOS 26

TELEFONO 298

Los españoles, unidos alrededor del Caudillo, formaremos la España Imperial

Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 13 DE MAYO DE 1937

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE ARAGON. — Cañoneos sin trascendencia. Nuevamente ha sido bombardeada por los rojos la población civil de Zaragoza, causando un centenar de víctimas inocentes entre mujeres y niños, continuando así su labor de barbarie.

FRENTE DE SORIA. — Se presentaron sesenta y siete paisanos, de ellos dieciocho con armamento.

FRENTE DE VIZCAYA. — El mal tiempo reinante ha impedido nuestras actividades en el frente de Vizcaya, llevándose a cabo solamente dos pequeños ataques enemigos en el sector de Vizcargui.

FRENTE DE SANTANDER Y ASTURIAS. — Sin novedad, con fuertes tiroteos, pasándose 12 milicianos con armamento.

FRENTE DE MADRID. — En el sector del Tajo reina completa tranquilidad; enfrente de nuestras posiciones permanecen centenares de muertos de los últimos combates, de ellos la mayoría extranjeros de las brigadas internacionales, especialmente de la «Lister» y «Dimitroff», así como de la mixta llamada «Campeños Uribarri».

Son, por lo tanto, falsas cuantas noticias propalan los radios rojos de éxitos en los sectores del Tajo y Guadalupe, tratándose de las consabidas falsedades para engañar a los combatientes de los demás frentes.

FRENTE DE AVILA. — Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos y cañoneos en los distintos sectores.

Salamanca, 13 de mayo de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

CRONICA DE LA GUERRA

Mal tiempo en el frente de Vizcaya

Se han cogido al enemigo cañones antiaéreos de fabricación inglesa de 1937

Salamanca. — (Crónica del enviado especial del Cuartel general en el frente de Vizcaya.)

Sigue el mal tiempo conspirando a favor de los rojos y en contra nuestra, en este frente. Y lo malo es que, según los técnicos en la materia, tiende a empeorar. Esto quiere decir que nuestros soldados van a tener un obligado reposo.

En algunos sectores el enemigo ha contratacado con el resultado de siempre. No se puede reconquistar lo que no se supo defender.

A muchos de los prisioneros hechos en esta jornada se les ha encontrado borrachos de éter y alcohol. Se ha comprobado, por ellos mismos, que el mando les sirve una pócima para reanimarlos de esta forma y darles un espíritu del que carecen. Algunos de estos infelices vienen a nuestras manos locos, desorientados, incapaces de fijar su posición en el terreno, por el lamentable estado en que se encuentran a consecuencia de estos métodos que con ellos emplea el mando.

He hablado con alguno de ellos y me han dicho que desde que se perdieron los Inchortas el Gobierno de Aguirre dió la orden de que los oficiales que se retiraran perdiendo una posición fueran fusilados, dejándoles como único camino de salvación la toma de las posiciones perdidas. Y así se viene haciendo desde hace una semana, lo que explica los repetidos contrataques a posiciones fácilmente defendibles, pero que ellos se dejaron perder más fácilmente.

A nosotros nos viene de perlas este nuevo sistema ya que al enemigo que huye se puede hacer poca carne, en cambio en los contrataques, aparte sensibilizarlos, da pena ver la cantidad de hombres que pierden; y a este paso no sabemos qué resistencia van a poder oponernos.

La artillería y la aviación han sometido a una dura prueba el cinturón de Bilbao

San Sebastián.—Nuestras tropas poseen ya en el frente de Vizcaya, la segunda línea de resistencia enemiga.

El fuego de nuestras baterías y las bombas de nuestra aviación han sometido a una dura prueba las fortificaciones del llamado cinturón de hierro de Bilbao.

Los falangistas de Avila y los Requetés han limpiado por completo de enemigo las zonas de Bizcargui. El fuego de las baterías nacionales instaladas en las cumbres del mismo han obligado a los marxistas a abandonar sus posiciones de este sector.

El último contrataque que de los rojos se ha dirigido contra las posiciones comprendidas entre el Bizcargui y el Silluve, emplearon en él cinco batallones asturianos y otras tantas baterías de artillería, que fueron desmontadas por las nuestras.

Ayer nuestros cazas, en las primeras horas de la mañana, en las que el tiempo aún no había llegado la calma cerrazón de horas, después ametrallaron las concentraciones enemigas que estaban preparadas para estos contrataques. Nuestros cazas descendieron a una altura inverosímil enfilando con sus ametracadoras las trincheras rojo-aparatistas, causando enormes bajas al enemigo.

En ocho días los separatistas han tenido ocho mil bajas

Se hace difícil precisar el número total de las bajas causadas al enemigo en las operaciones de estos últimos ocho días. Los cálculos que se han hecho, en vista de los resultados de cada jornada, dan una cifra de ocho mil muertos y heridos; es decir, una tercera parte de las fuerzas vascas combatientes. Las pérdidas anteriores, unidas a éstas, dan un total que demuestra lo carísimo que los vascos están pagando su contubernio con los marxistas.

Rigoitia ha sufrido la misma suerte que Iruñ y Guernica

San Sebastián.— Cuando nuestras fuerzas entraron en Rigoitia, ésta había sido incendiada, como Iruñ y Guernica. Sólo la iglesia quedaba en pie. En una de sus paredes se leía esta inscripción: «Lo mismo haremos en Bilbao; os dejaremos un montón de escombros». Anoche, al ocuparse las colinas de Amorebieta, nuestros soldados vieron cómo ardía el pueblo. Los rojos habían puesto en acción a los dinamiteros asturianos, que hicieron en esta población lo que en Iruñ, Guernica y Rigoitia.

Se le han cogido al enemigo cañones antiaéreos de fabricación inglesa

Bermeo.— Prosigue el avance de los «Flechas Negras», que han llegado hasta Gali. Los soldados se han apoderado de cañones antiaéreos ingleses de fabricación 1937. Se trata, sin duda, de los «viveres» descargados en Bilbao bajo los ruidos de humanitarismo y con la protección de los barcos de la escuadra inglesa.

También se han cogido cañones cañones de 75 milímetros, de fabricación checoslovaca.

Depósitos de gasolina incendiados por la aviación nacional en Bilbao

Vitoria.— En el último raid de la aviación nacional sobre Bilbao fueron bombardeadas con intensidad las fortificaciones defensivas de la ciudad y alcanzados los depósitos de gasolina, que se incendiaron.

Los objetivos militares de los arrebales también fueron objeto de intenso bombardeo.

Fábrica de Mosáicos, Loza Sanitaria y Cuartos de Baños

Marcos Mariño

CEMENTOS, YESOS, AZULEJOS, CAÑIZOS Y TODA CLASE DE MATERIALES DE CONSTRUCCIONES

Oficinas y Exposición: Carretera de Medalla, Teléfono, 147 CACERES

Del Gobierno Civil de la provincia

La creación de instituciones benéficas en los pueblos

Preocupación constante y predilecta de nuestro Jefe de Estado es el máximo bienestar de las clases humildes que sufren bajo las garras de enfermedades, vejez, orfandad, falta de trabajo e insuficiencia de salario, y en inspirados Decretos ha cristalizado su amor a los más desgraciados que quiere incorporarlos a la participación de una mayor riqueza que les corresponderá en la estructuración de esta gran España que hoy renace con fuerza avasalladora.

Entre otras disposiciones recuerdo especialmente a los Ayuntamientos la Orden del Gobernador General de 29 de diciembre de 1936 publicada en el B. O. de esta provincia del 9 de enero de este año, para que haciéndose eco de tan altos ideales creen en sus respectivos Municipios, Instituciones de Beneficencia que remedien las miserias que no deben existir en la Na-

ción fuerte y justa que se está forjando.

Esta provincia de Cáceres tan cristiana y tan patriota que tantas pruebas viene dando de desprendimiento y sacrificio, estoy seguro se superará una vez más en el cumplimiento del deber y acudirá en auxilio de los desvalidos respondiendo a las orientaciones del Caudillo providencial que en horas trágicas de nuestra Patria, Dios le ha enviado para salvarla y reanudar la era gloriosa de la España Imperial.

Lo que se hace público en este periódico, para general conocimiento y efectos.

Cáceres 12 de mayo de 1937.— El Gobernador Civil, FRANCISCO SAENZ DE TEJADA.

LECTOR: Si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

«PALACE»

CONFITERIA Y PASTELERIA
Viuda de José Rubio
PINTORES, 26-CACERES

Indalecio Prieto teme la rendición de Bilbao a los nacionales y lo denuncia en una crónica de «El Socialista» transmitida desde Radio Madrid

En una segunda crónica dice que el conflicto está en su fase decisiva y que el vencedor será el adversario cuya retaguardia haya permanecido más sana

La situación de Bilbao y confesada por Indalecio Prieto

Entre las referencias de la prensa roja de Madrid, radiadas a Bilbao en la mañana de hoy, merecen destacarse dos crónicas de «El Socialista» que descubren la situación en que se encuentra la capital vizcaina y el estado de ánimo de sus defensores.

Tiene extraordinario interés las dos crónicas porque rebejan la opinión y el sentir de Indalecio Prieto, quien desde su potrona de ministro en Valencia no olvida su situación en Bilbao e intenta influir con la doble intención que siempre lo ha hecho en los destinos de Bilbao.

La primera crónica se refiere a situación militar en el frente vizcaino e impíamente reconoce el avance triunfal de los nacionales, y como toda solución que ofrece a los nacionalistas vascos, habla del apoyo y de la ayuda moral, pues ya comprenden que toda ayuda material y militar es imposible. La consigna que Prieto da es la de resistir a todo trance. Es interesante y confirma las impresiones que hasta ahora se han dado de la situación desesperada en que Bilbao se encuentra la preocupación que «El Socialista» descubre, contra lo que llama posible traición de lo que califica enemigos de Euzkadi.

Teme, sin duda, que rindan Bilbao y denunciándolo dice textualmente: «Mal camino llevan si las hubiere, las negociaciones oficiosas que hipócritamente se han dado a la tarea de procurar una claudicación que inadmisiblemente de todos modos resultaría monstruosa». Y añade: «Guárdense los negociadores anónimos sus buenos o malos oficios. De quienes Euzkadi puede esperar amistad y auxilio no es de ellos, sino del Gobierno de la República».

Como tantas otras veces, Prieto actúa de capitán Araña. Desde Valencia dice a sus amigos y aliados que se ahogan en Bilbao: «Resistir, resistir, conáis con nuestro apoyo moral, y denuncia como una traición, la posible salvación de los sitiados».

Prieto en su segunda crónica decisiva sobre el final de esta guerra dice: «Estamos en la fase decisiva del conflicto y el vencedor será aquel de los dos adversarios cuya retaguardia haya permanecido más sana».

No cabe duda decimos nosotros, que ésta consideración es acertada. Frente a la retaguardia nacional hoy más que nunca unida y firme, organizada y disciplinada, hay también una retaguardia roja. La de Bilbao, hambrienta y desmoralizadora; la de Barcelona con revoluciones internas; anarquistas en lucha con la Generalidad; comunistas a matar con la P.oum. La de Madrid, de Valencia, del resto de las desgraciadas provincias dominadas por los rojos en las que la vida está sometida al control violento y despótico de bandas de criminales que aterrojan.

En la lucha de vanguardia la España nacional siempre ha venido. Hoy Prieto nos invita a una lucha de retaguardia. El porvenir de la guerra es claro en este terreno. La España nacional unida y fuerte con un solo Caudillo y un solo ideal hace tiempo que venció mediante el sacrificio y la disciplina de todos los buenos españoles.

Propague EXTREMADURA

Yanguas Messia a la Haya

San Sebastián.—El ex-ministro de Estado y profesor de Derecho Internacional, señor Yanguas Messias, saldrá en breve para La Haya con el fin de tomar parte en los trabajos del Tribunal Internacional, para restablecer la verdad de España en contra de las afirmaciones franco-británicas y campañas de su prensa, sobre el bloqueo de Bilbao.

También se tratará en las reuniones del Tribunal de La Haya cuestiones relacionadas con la actuación del Comité de no Intervención.

Fuerza catalanas a Bilbao a través de Francia

París.—Por la frontera francesa cruzan todos los días centenares de voluntarios, que se dirigen a la España roja.

En Toulouse fueron concentrados 200 voluntarios reclutados en París. Todos los días cruzan la frontera camiones con cargamento de hombres y material.

Al territorio francés pasarán en breve batallones catalanes, para trasladarse después al frente vasco sin peligro alguno.

Los gendarmes practican para cubrir las apariencias algunas detenciones aisladas en la frontera.

Símbolos masónicos en los caseríos de la península de Machichaco

Bermeo.—La brigada «Flechas Negras» ha encontrado en sus avances símbolos masónicos en los caseríos de la península de Machichaco. En uno de ellos halló también el cadáver de un seminarista que había sido asesinado. Se pudo averiguar después que el desgraciado joven fué sorprendido en su escondite y castigado bárbaramente hasta hacerle caer al suelo, donde fué rematado a palos, crucificándolo a continuación.

Los refugiados rojos en Gibraltar serán transportados gratuitamente por los ingleses a Alicante

Gibraltar.—Hoy se ha cumplido el plazo dado por las autoridades inglesas a los refugiados españoles para abandonar este territorio.

Han alegado, como justificación de esta medida, el peligro de una epidemia por la aglomeración de gente. El Gobierno inglés les ha prometido poner a su disposición barcos que los trasladen gratuitamente a Alicante si así lo desean.

El retroceso de los rojos en Toledo, supera a todos los cálculos

Frente de Toledo.—El retroceso de

las posiciones rojas supera a todos los cálculos, convencido de que nada pueden esperar ya de la resistencia de las brigadas internacionales, destrozadas en el último ataque por los nacionales.

Se sabe que además de las brigadas Dimitroff, Lis'er, la de Campesinos y la de Uribarri, tomó parte la denominada «Rusia, número 2», que quedaron en su mayoría totalmente aniquiladas.

El día de hoy en estos sectores ha sido de calma relativa. Algunos disparos de cañón y de mortero sin consecuencias, dada la distancia de las avanzadillas rojas ha sido el único vestigio de actividad guerrera y de presencia que ha dado el enemigo.

El puente de San Martín, antes batido por la artillería roja, era hoy un hervidero de tropas nacionales.

Los sitiados de El Escorial se revuelven

Frente de Madrid.—En el Escorial, los marxistas han intentado hacer un esfuerzo para romper el cerco, sin conseguirlo.

Las casas extremas de la ciudad aparecen destruidas por el fuego de los rojos.

La artillería nacional dirigió algunas concentraciones que se dirigían a las líneas del Jarama, las que batió eficazmente disolviéndolas.

Vivir para ver

Valencia.—El Gobierno rojo de Largo Caballero ha dado una orden que firma su flamante ministro de la Gobernación, Angel Galarza, diciendo que cualquier atentado contra la fuerza pública en las calles será castigado con el fusilamiento.

Se cree que esta medida es el fiel reflejo de la situación de Barcelona, donde las radios de la Generalidad dicen que existe tranquilidad en el centro de la población y, sin embargo, en las barriadas continúa el fuego de las ametralladoras y la fusilería.

Pontevedra envía víveres a sus voluntarios en Asturias

Pontevedra.—De esta ciudad ha salido para Asturias un convoy de catorce camiones conduciendo víveres, licores, tabaco y ropas para los voluntarios gallegos a las órdenes del general Aranda.

Falange Española Tradicionalista abre un Orfeón en Coruña

La Coruña.—Falange Española Tradicionalista y de las Jons ha abierto en esta ciudad un orfeón para los niños huérfanos de la guerra, sin atender

a las ideas políticas de sus padres. El general Aranda ha confiado esta benéfica institución cincuenta huérfanos asturianos.

Dos pesetas el kilo de pan en Barcelona

Barcelona.—La falta de víveres en Barcelona es un problema tan agudo en estos últimos días como el planteado entre la Generalidad y los anarquistas.

Las patatas que antes del movimiento se vendían a 25 céntimos, vale hoy 75 céntimos, cuando las hay. Los huevos se cotizan a 30 pesetas la docena. El pan se recibe dos veces a la semana y vale dos pesetas un kilo.

Suárez se ha fugado con ochenta mil pesetas

Barcelona.—De Madrid han llegado a esta ciudad dos policías que busca de un sujeto apellidado Suárez, limpiabotas de profesión al escapar del movimiento nacionalista que en la actualidad era capitán de milicias. Se le persigue porque se cree ha sido él quien ha descajonado la caja de caudales en la que se guardaban los fondos para el pago de las brigadas internacionales, apoderándose de ochenta mil pesetas. En Barcelona no ha sido posible dar con su paradero, suponiéndose que con el dinero robado haya ganado la frontera francesa poniéndose así a buen recaudo de toda clase de peligros.

CACERES -- PLASENCIA

Servicio diario en magnífico ómaibus

SALIDA DE CACERES (Automóviles del Oeste) 5 tarde.

SALIDA DE PLASENCIA (Empresa Sequeira) 9 mañana CACERES

Las insignias de Falange Española Tradicionalista y de las Jons

Burgos.—Han aparecido ya las insignias de Falange Española, que llevan el yugo y las flechas, escudo de Falange Española y la Cruz de Borja del carlismo.

A. Silva Alcántara

MEDICINA INTERNA PULMON Y CORAZON

SANTO DOMINGO, 1, PRAL., DCHA. TELÉFONO, 253-CÁCERES

CANDELA Y COMPAÑIA SOCIEDAD LIMITADA CACERES

ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS, YESOS, CEMENTOS, CAÑIZOS

Vendedores exclusivo para la provincia

de los Lubrificantes marca SHELL y del material

PIZARRITA (tubos, depósitos y planchas)

Teléfonos: Oficinas, núm. 7. Almacenes, núm. 146

Pedro Javato Candela

DENTISTA

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

SAN ANTON, NUM. 15, 2.

La tartufería de los vascos

Los vascos desconfían ya de su poder para contener la ofensiva de los nacionales, a pesar de todas las bravatas de las mendaces radios rojas, a quienes ya no creen ni los mismos marxistas; y como sucede a los descreídos, que hasta que truena no se acuerdan de Santa Bárbara, también acuden a la protección de Dios a quien confían el éxito de la contraofensiva, ya que se han convencido de su impotencia.

Así lo ha dicho el flamante Napoleón, al tomar el mando como comandante general de las milicias separatistas-rojas y lo mismo ha repetido Llano de la Encomienda. ¿Será verdad que todavía creen de buena fe los traidores a la Patria y a la Religión de que pueda Dios ayudarles en esta empresa?

Esto nos recuerda la superstición de algunos católicos de un pueblo en donde el respeto a lo ajeno andaba por los suelos, que se encomendaban a un Cristo muy milagroso para que los sacase bien de los robos y para ello le ofrecían fiestas hasta con sermón, claro es que ocultando al párroco el motivo de ellas.

No sabemos si esta invocación a la Providencia del traidor Aguirre será sincera; porque nos parece demasiado ignorancia para un hombre, que parecía estar enterado de cosas de religión y moral, o será una hipocresía más para seguir engañando a los católicos vascos, con lo de la inocuidad de su contubernio con los sin Dios; pues no es solamente ilícito, sino uno de los atentados mayores que se han cometido contra la Religión y contra la Patria.

Pudo de algún modo coonestarse el nacionalismo vasco en su primera etapa o sea cuando, echándolas de puritanos, decían que no podían transigir con el anticatolicismo liberal, que también con una hipocresía análoga, venía persiguiendo a la Religión, durante toda la Restauración, a pesar de tener consignado en la Constitución de la Religión católica sería la del Estado.

«Nosotros —decían— no queremos ser súbditos de gobiernos que consienten que la Religión católica sea escarnecida, sus ministros empobrecidos y su Iglesia mediatizada: Queremos un gobierno íntegramente católico y por eso queremos la independencia o la separación de España.»

Es muy natural que con este espejuelo se cazase a las alondras incautas; porque ¿cómo va el pueblo a saber distinguir entre lo lícito y lo ilícito respecto a los deberes para con

la Patria, cuando se invoca un motivo tan racional al primer golpe de vista y mucho más cuando los mismos sacerdotes de la región, muchos de los cuales, como es sabido, son separatistas, eran los primeros en predicar esa aberración moral de que para conseguir un fin bueno, pudieran emplearse medios ilícitos, como es la desmembración de la Patria?

Nos explicamos, aunque jamás lo justifiquemos, el que todavía continuase la cerrazón separatista en el pacto de San Sebastián, en el que se repartieron las vestiduras de España aquellos fariseos, eterno vilipendio de la Patria.

La república, que iban a implantar, según decía el Timador de las misas, sería católica, con Obispos y sacerdotes y guardando las mejores relaciones con Roma. No hubo pocos que de buena fe lo creyeron y hasta en algún púlpito, a raíz del cambio de régimen, se hizo el panegirico del catolicismo del Presidente, aunque eso sí, con el escándalo de casi todos los fieles, que por el sentido católico demostraban tener más vista que el pretencioso orador.

¿Qué de estrañar tien que los obsesionados por el frénesi nacionalista lo creyeron sin vacilación y se tragasen el anzuelo?

Pero a la altura en que estamos y cuando ya la república ha caído en manos del marxismo y se han consumado los crímenes y sacrilegios de todos conocidos, sin exceptuar los del país vasco, en donde igualmente han sido incendiados templos o convertidos en cuarteles y asesinados los sacerdotes que no simpatizaban con el movimiento y cuando ya estos crímenes y sacrilegios han sido condenados por el Papa en una Enciclica y por el Primado de la nación en una pastoral, ¿Cómo es posible que puedan alegarse ignorancia?

No; no confie pues, el efímero presidente de la chistera en que Dios vaya a oír sus oraciones; porque Dios no oye a los pecadores sino es para la gracia del arrepentimiento y pecado gravísimo contra la religión y la patria es el que comete el separatismo vasco, cooperando formalmente a los daños inmensos que sufre la religión, no ya en nuestra nación, sino en todo el mundo; pues bien sabido es que de uestra victoria o desastre depende el de la religión y el del comunismo soviético sin-Dios.

EXTREMENOFILO

Economía Provincial Personas

Hace pocos días pedíamos a los cacereños elementos, que ya se están recibiendo, para ir formando el Archivo de estos económicos.

Hoy, de todos, solicitamos nombres de las personas que de cualquier modo se hayan destacado en su interés por la provincia o en alguna de la diversas manifestaciones de la economía, escribiendo; propagando; haciendo mejoras, dando iniciativas, montando negocios, creando sociedades, sindicatos, cooperativas, ensayando plantas, cultivos, nuevas razas de ganados, cruzamientos o selecciones; estableciendo, mejorando o modificando industrias; estableciendo regadíos, etc., etc.

Para ello basta que a la Secretaría de la Comisión de Economía Provincial, Palacio de la Diputación, se remita una ficha que conste de dos partes.

Parte general, que comprenderá: nombre, dos apellidos, pueblo, domicilio, profesión, negocio o industria y edad.

Parte especial: en ella, sucintamente, se harán constar las actuaciones o circunstancias por las que, a juicio del remitente, deba figurar en este fichero.

Sólo interesa conocer las personas, sin distinción de clases, que puedan quien mande la ficha que puede ser el mismo interesado o cualquier otro que quiera prestar este buen servicio a la provincia, y por ello es bastante que venga en sobre cerrado.

En cuanto a los ya fallecidos para quienes, por algún motivo, la provincia deba guardar gratitud, se ruega a sus familiares y a los que conocieran su actuación el envío de una ficha análoga, indicando el lugar y fecha de fallecimiento y firmada por el remitente.

Las dos primeras fichas de este fichero, son, la de un zapatero que tras algo tiempo de trabajos y al cabo de ochenta y siete experiencias ha logrado un producto para la zapatería que hoy es materia de exportación, en el pequeño pueblo de su residencia; y la de un intelectual que aporta sus obras para el Archivo de Estudios Económicos.

Piensa tú, hombre sensual que disfrutas de placeres ínfimos en la retaguardia y piensa tú, mujer frívola, que llenas tus horas con motivos insustanciales, que la frivolidad y la insustancialidad son una ofensa para los que en la vanguardia dan todos sus sacrificios, y que hay que estar en estas circunstancias a la vida de la retaguardia un sentido noble, austero y fecundo.

Sesión de la Gestora Municipal

Cáceres tiene 29.232 habitantes

Ayer miércoles celebró la Comisión Gestora su sesión semanal.

Presidió la sesión el señor Alcalde don Luciano López Hidalgo y asistieron los vocales señores Plasencia, Sánchez Manzano, Mariño Báez, Vega Bermejo y Muriel Espadero.

Después de leída el acto se aprobó ésta y las cuentas de obras, que importaron 5.460 pesetas y la de la décima contra el paro, que importan 3.075'50.

Con algunas manifestaciones sobre las cuentas de Beneficencia se aprobaron varias por diferentes conceptos.

Se acordó pasar a la Fiscalía provincial de vivienda, el expediente de construcción de una casa incoada por don Nicolás Blanco, ya informada por la Diputación provincial por afectar a la Ronda del Hospital y otro de Ceferina Sánchez por modificación de huecos en la casa de la calle de Fuente Nueva, y se autorizó a la Casa Ajuria para la colocación de una muestra en la fachada de su local, siempre que se atenga a las instrucciones que el señor Arquitecto le indique.

El inspector municipal comunica el fallecimiento del guarda de la Fuente de Concejo, Justo Gasco, y la Comisión acuerda conste en acta el sentimiento de la misma por ello.

Para formar parte de la Junta de Transportes Civiles por carretera, se designa como representante de este Ayuntamiento a don Marcos Marino Baez.

Se da cuenta del padrón formado por Derecho y tasas por aprovechamiento de la muralla, y se acuerda exponerlo al público para oír reclamaciones.

Es aprobada la rectificación anual del padrón de vecinos, el que queda con una población de derecho de 25.893 y de hecho 29.232 habitantes.

El señor Sánchez Manzano hace ver el peligro que representa para la circulación de vehículos la esquina del edificio del Carmen y lo conveniente que sería hacer desaparecer este ángulo saliente, sustituyéndolo por un chafalán. Dan su opinión los señores Mariño, Muriel, Vegas y se acuerda a propuesta del señor Plasencia, que de modo amistoso la Presidencia vea con el dueño la manera de llevar a efecto esa obra, para lo cual se le da un voto de confianza.

Banco de España.-Cáceres

Canje de billetes

Se pone en conocimiento del público, que por Orden de la Junta Técnica del Estado, el plazo de CANJE de billetes del Banco legítimamente estampillados por los de la Emisión de 21 de noviembre de 1936, EXPIRARA EL PROXIMO DIA 25 DEL CORRIENTE MES DE MAYO.

Transcurrido dicho día, quedarán fuera de curso y carecerán de validez, todos los billetes de emisiones anteriores, no presentados al canje.

Cáceres, 12 de mayo de 1937.—El Secretario PRUDENCIO PITA GANDARIAS.

Procaque

Pida siempre Totes "S. I. E. B." en pastillas

Distribuidores: M. Alcoucer y Comp.^a—Laraña, 8 y 10. SEVILLA

De la Audiencia

SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA
SALA DE LO CIVIL

PLEITO

Pleito procedente del juzgado de Instrucción de primera Instancia de Plasencia, seguido a instancia de don Liborio de Avila Lucas contra don Manuel Bermejo Sánchez, sobre nulidad de escritura.

Se defiende el interesado don Liborio de Avila y está representado por el procurador señor A. Martínez y a don Manuel Bermejo el letrado señor P. Crea y está representado por el procurador señor Solís.

Corresponde la ponencia al magistrado señor Redondo.

Secretaría del señor Barca.

AVISO

Becerrada Mercantil

Se ruega al público en general que el que posea localidades de la becerrada mercantil que iba a celebrarse el pasado año, pase a recoger su importe desde el día 14 al 20, ambos inclusivos, en la casa «Sucursal Sucesores de Víctor García», en las horas de comercio. Caso de no recoger su importe se considerará que queda dicha cantidad en favor del glorioso Ejército nacional.

LA COMISION

DENTISTA

Plaza Mayor, 3. Cáceres. Tel. 17

Información de residentes en poblaciones liberadas

Las peticiones de informes sobre personas residentes en poblaciones que va liberando nuestro Ejército en su avance, deben detallar nombre, edad, profesión, domicilio y todos cuantos datos puedan acompañarse, para facilitar la labor de información. Las peticiones deben dirigirse a la DIDREM, San Sebastián.

Ultramarinos, Rufino Rubio Rosado

Loza y Cristal

Teléfono, núm. 28

General Ezponda, núm. 6

Nueve meses en el Santuario de la Virgen de la Cabeza

Una epopeya que asombrará al mundo

22 nacimientos, las palomas mensajeras y el médico heróico

Los rojos atacaron con seis tanques, 2 baterías y ametralladoras

EL CAPITAN CORTES, DE LA GUARDIA CIVIL, HEROE DE LEYENDA

(CONCLUSION)

EL HELIOGRAFO

Después del avance victorioso hacia Porcuna y Lopera, se logró establecer comunicación heliográfica. Ya estaba establecida la conversación a cada momento. Y hasta en estos mensajes del sol resplandece el patriotismo de todos y el temple de acero de Cortés.

Seguía el auxilio diario. Pero las dificultades aumentaban. Un día los rojos establecieron junto al Santuario un antiáereo, entre dos camiones con ametralladoras. Fué el trimotor y tiró una bomba que cayó precisamente en donde estaba el antiáereo, que voló junto con los camiones, como es natural.

EL ASEPIO BRUTAL

Los rojos, después de las tremendas palizas recibidas en su fracasado intento de cercar Peñarroya, quisieron desquitarse con los pobres sitiados. La fe y el patriotismo no los cohiben, pero les hieren. Son los remosdimiteos por no ser capaces de sentir como las almas grandes.

Varios días de ataques sucesivos venían mermando la población castrense y civil del Santuario. Aviones cañones, todo se ponía en juego para abatir aquel puñado de valientes. Una de las columnas atacantes estaba formada por ocho mil hombres. ¡Qué valientes!

Llegó el sábado último. Vamos a recoger datos de la misma radio roja de Andújar, altavoz del frente Sur, como le llaman. A las seis de la mañana comenzó el ataque con seis tanques rusos y dos baterías. Hubo un combate duro—ellos lo confiesan—porque los de los «tricórnios monstruosos» se defendían entre las piedras. Los muros caían al empuje de los obuses de artillería. Un tanque llegó hasta cerca del cerro chico y se paró de pronto, creyendo que sería por faltarle municiones. Otro fué detrás. Hubo un ligero tiroteo. Los «rebeldees» tiraban con una ametra-

lladora que tenían y hacían fuego de fusil. Cae herido gravemente el capitán Haro, de los milicianos. De pronto en el cerro chico aparecen una bandera roja y puños en alto.

El fuego de las sitiados disminuye. Se sabe que el «cabecilla» Cortés está herido gravemente. Ya deben que dar pecos.

Unos momentos después, saltando por entre las ruinas, penetran los milicianos y se encuentran a mujeres y niños llorando. Todos levantan las manos. Pero los milicianos les obligan a levantar el puño. Fueron traídos a Andújar cerca de doscientos guardias civiles y las mujeres y los niños que presentan un aspecto triste.»

«NO TENEMOS COMPROMISO»

Después de esto carecemos de noticias. No sabemos si es verdad que algunos han podido huir. Lo que sí sabemos es lo que anoche divulgaron las radios procedentes de Valencia. Y es que el Gobierno rojo había declarado que los sitiados del Santuario de la Cabeza serían catalogados en dos categorías. Los de 18 años para arriba de ambos sexos, serían sometidos a juicio para saber quiénes habían contribuido a la resistencia. El despacho decía: «No serán fusiladas todas las mujeres de la Cabeza». Y esto quiere decir que algunas serían sacrificadas.

Y añada esta coletilla, que es un padrón de ignominia: «El Gobierno de Valencia no ha contraído ningún compromiso ni con gobiernos extranjeros ni con Institución alguna de carácter internacional, respecto a la suerte de los sitiados en el Santuario de la Cabeza de Andújar.»

¿Para qué comentar esto? Se lo brindamos a Mr. Eden, al pintoresco deán de Canterbury, al «Daily Express» y a todos esos fariseos del falso humanitarismo que están molestando a las hondas y ensuciando el papel con el fantástico bombardeo de Guernica.

Son manibras viejas, que están más vistas que un chaleco de fanta-

DE LOS PUEBLOS

Coria

Es cierto que las tribulaciones aminoran a los pueblos. Nuestra ciudad que fué de tiempo inmemorial fría y un tanto apática, desde que se encendió la hoguera que consume a nuestra querida Patria, ha despertado y cada día muestra su acendrado amor a su religión y a la Patria.

Las constantes victorias de nuestro glorioso e invicto Ejército, culminando en las heroicas de las inaccesibles montañas vizcaínas encendieron el entusiasmo patriótico en los corianos que no fueron capaces de resistir su fervor y trasladaron a su amada Patrona la Santísima Virgen de Argeme de su Santuario al templo Catedral. Cuando llegó la Sagrada imagen a las puertas de la ciudad, acompañada de casi toda la ciudad y llevada a hombros de la dignísima gestora, entre aclamaciones delirantes, fué recibida por el Ilmo. Cabildo, en la puerta del Sol, cantando la antifona Regina Coeli y entronizándola en el altar Mayor, dando principio la solemne novena de rogativas por el triunfo de nuestras armas.

Los sermones están a cargo del M. I. Sr. Lectoral, el cual, con la expresión y competencia que le distingue, está exponiendo la verdadera doctrina social, que ha de ser el fundamento de la nueva España que se dibuja en el horizonte; siendo escuchado con religiosa atención por el numerosísimo público que llena el santo templo.

LA FERIA DE LA CRUZ

Ha estado regularmente concurrida, aunque es una feria en miniatura, se han verificado muchas transacciones, siendo los precios un poco bajos, cosa que nos sorprende, dadas las circunstancias en que nos encontramos. Muchos forasteros pero con poco dinero.

EL DUQUE DE LA ISLA

La isla y que las deshace todas las noches el general Queipo desde el micrófono de Sevilla que se oye en toda Europa y se le concede un margen de crédito enorme.

Dios confunde al que quiere perder. No saben los rojos lo que han hecho en el Santuario de la Cabeza. Porque el mundo se enterará con asombro de que en tiempos tan materialistas sea posible una epopeya que ha hecho temblar hasta las cenizas de Homero.

RAMON RESA

Los bombardeos de los rojos, consigna masónica

En vista del fracaso de una reciente maniobra

Todo para evitar lo de Bilbao

GINEBRA. — Circula con insistencia el rumor de que la criminal intensificación de los bombardeos que estos últimos días lleva a cabo la aviación roja al servicio del gobierno de Valencia, sobre poblaciones abiertas (Zaragoza, Valladolid, Granada y Córdoba, entre otras), que están sumamente alejadas de los frentes de combate, obedece a una consigna de los masones y judíos, ideada en Londres, en vista del fracaso de la burda maniobra cuyo desarrollo en el Comité de no intervención en los asuntos de España, fué encomendada a Lord Plymouth en forma de una propuesta tendente a obtener de los dos bandos beligerantes de España la promesa (esta promesa nunca habría de ser cumplida por el gobierno de Valencia), de no bombardear ciudades abiertas...

También se asegura que con tal propuesta de Lord Plymouth, inspirada por los masones y judíos que con tanto descaro vienen ayudando a los rojos españoles, no se perseguía otro fin que el de evitar que las fuerzas del Generalísimo Franco se apoderen, por las buenas o por las malas, de Bilbao, Madrid y otras poblaciones importantes en poder de los marxistas y actual seriamente amenazadas por las tropas nacionales.

Como es sabido esas poblaciones han sido convertidas por los rojos en verdaderas plazas fuertes, en las que han acumulado grandes contingentes de fuerzas armadas y, además, han ido llevando miles y miles de personas no combatientes (mujeres, niños y ancianos), para escudarse en ellas por no tener confianza en sus propios medios de defensa.

Estos rumores han causado honda sensación y profunda indignación en los medios internacionales en los que se respira todavía un ambiente de justicia y de neutralidad.»

Café VIENA

Carlos Muncio

Pintores, 16 — Teléfono, 174

CACERES

Carpintería Mecánica

Escritorio: San Juan, núm. 1

VENTA DE ASERRIN

Rafael Conde Perozo

Travesía de Fuentenueva a Casas de Carrasco

EULOGIO CRIADO ROMERO

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO (NOTARIO MERCANTIL)

Avenida de Cervantes, 52 y 54 - Tel. 342

— CACERES —



“La Unión y El Fénix Español”

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Capital social y reservas.	más de 137 millones de Pesetas
Primas recaudadas en España en 1.935	» » 38 » » »
Primas recaudadas en el Extranjero en 1.935	» » 54 » » »
Valor de los inmuebles de su propiedad.	» » 40 » » »

SUBDIRECTOR EN CACERES

ELPIDIO SOLIS BORRELLA

San Pedro 10 - Teléfono 199

LA CHARLA DEL GENERAL

El Gobierno rojo de Valencia, después de estar durante varias horas reunido en Consejo de ministros, acuerda declarar el estado de guerra en vista de la situación en que se encuentra la capital levantina

Sevilla, 13 (10 n.)

Buenas noches, señores:

Ayer estuve recorriendo la provincia de Badajoz y vengo encantado; me entusiasma que he notado en todos los buenos habitantes de la provincia extremeña, es algo extraordinario. En todos los pueblos que he visitado he presenciado el mismo espectáculo: las personas formaban una masa informe y un grterjo arboroso rompía de todos los pechos a la vez: vengo satisfecho. Estuve también visitando ese magnífico hospital, que en el colegio de los Padres Jesuitas de Villafranca de los Barros tienen nuestros hermanos los marroquíes; distinguidas y afanosas señoras les cuidan con esmero y cariño; no les falta un sólo detalle. Toda la provincia ha dado una muestra patente de españolismo sin guai; y como en todos los sitios, en todas las reuniones, en todas las tertulias he tenido que dirigir a paabra forzosamente, he aquí que me encuentro con una afección fuerte a la garganta que casi me impide hablar. Por eso he de ser breve, porque apenas si me entienden.

Como hoy ha sido día de calma, los marxistas no tienen noticias que dar por sus radios, ni en sus partes; y se ocupan de decir que lo de Barcelona se ha terminado, aparte de las consabidas derrotas que nos infringen todos los días, que eso es como el «pan nuestro», para los marxistas; sin decirlo no pueden pasarse.

El caso es, que con respecto a eso de Barcelona hay mucho que hablar; ellos por de pronto se dedican a decir que está apaciguado totalmente todo, pero en realidad lo cierto es que ahora están dedicándose a encarcelar y fusilar gente en todas direcciones; han prometido que no quedará un sólo anarquista ni sindicalista. Ellos, defensores acendrados y puros de la libertad, según han proclamado durante muchos años, ellos, prisioneros de la tolerancia y de la paz, no admiten un sólo ser que no piense en su sistema aunque sea pensar que lo blanco es negro, porque para el mismo, tienen enseguida los tormentos que han heredado de sus parentes los comunistas de Moscú. La eterna cuestión del sacrifán de la Marsellesa: «El pensamiento libre, proclamamos en alta voz; y muera el que no piense como pienso yo...» Son tiranos hasta en el gesto, lo mismo les

da el método a seguir, no lo piensan; la cuestión es lograr el fin que se proponen que es de destrucción y crimen; lo demás es absolutamente igual para ellos. ¿Leyes? De ninguna clase; ni respeto a los derechos internacionales que para los marxistas no hay fronteras y todos están sometidos al sistema mismo, y héos ahí asesinando a extranjeros sin informarse que personas son, sino solo por el hecho de infundirles sospechas, aunque éstas sean remotas. Son originales, pero dentro de esa originalidad son crueles y asesinos, como jamás haya podido imaginarse: no es posible concebir a gentes a personas, con instintos tan sangui-narios. Un general lituano, con toda su familia, ha sido asesinado por los marxistas en Barcelona. Todo se hace con el beneplácito y la autorización del Gobierno de Valencia que es el delincuente profesional individual y colectivamente.

El «Gobierno» de Valencia ha publicado un bando en el que hace saber que toda persona que dispare contra la fuerza pública será sancionada debidamente.

Pero, ¿es que también en Valencia hay estas cosas? La verdad; yo no sabía nada y no podía imaginarlo; pensé siempre que en Valencia se vivía como en un paraíso, y ahora resulta que no es así: hay tiros y la gente, la población civil, dispara sus armas en contra de los agentes del Canallero y sus compinches. Parece ser que en Valencia ha repercutido lo de Barcelona y que la situación no es muy grata del todo para el Canallero y sus camaradas de salón.

En consecuencia de esto, se han reunido en Consejo de ministros precipitadamente y, después de varias horas de deliberación, cuando los periodistas esperaban que revelarían algún acontecimiento de importancia que hubiera motivado un movimiento tan inesperado, se destaparon diciendo que el «Gobierno», en vista de la situación en que se encuentra la capital, ha creído oportuno declarar el estado de guerra. Por otra parte, inmediatamente han lanzado un bando en el que conminan a todos los ciudadanos y elementos pertenecientes a agrupaciones, que entreguen, en el término de 24 horas, las armas que posean, por que, caso de no hacer-

lo, habrán de ser castigados como la ley determina en estos casos.

Ya tenemos el mismo procedimiento que en Rusia. He dicho antes que han aprendido todos los sistemas de sus «hermanos carnales», los rusos; y el gobierno del Canallero no escatima un instante ni un medio para terminar con los anarco-sindicalistas, a los que teme de verdad. En Rusia eran asesinados cuantos militaban bajo las banderas del anarquismo y del sindicalismo; en Valencia y Barcelona se están cometiendo verdaderas canalladas, crímenes horrendos, asesinatos sin cuento, sin juicio de ninguna clase. El asesino de Pozas, ese monstruo que han puesto en Barcelona de jefe de Orden público sin corazón y sin espíritu, está ordenando asesinatos de tal grado, que en Barcelona no se ha conocido jamás algo semejante.

«Daily Mail», comentando la situación de Cataluña, dice que los combates que se desarrollan entre anarco-sindicalistas y comunistas, han de tener repercusión en todo el país.

«Le Petit Girondet», copiando un artículo de «Republique», dice:

«Companys se vió apurado, en trance de muerte, en Cataluña y pidió auxilio a Valencia sin vacilar. Valencia se lo envió; pero, al mismo tiempo, en Valencia la cosa cambió de aspecto.»

Mientras que en Barcelona sigue la situación un tanto más sosegada, crece la indignación en otros sitios. Valencia se está encendiendo; en los barrios extremos de Barcelona hay fuego intenso de fusil y ametralladora. No está la cosa tan suave como dicen las emisoras marxistas de la Generalidad.

En cuanto a la guerra, es algo viejo lo que dicen: Que nos rechazan, que nos han parado, que nos atacan y nos vencen, etc., etc. No tiene novedad la noticia, porque hace ya varios meses que repiten lo mismo. Dicen también que han atacado a nuestras posiciones y que han ocupado algunas de ellas de gran valor. ¿Cuáles habrán sido? Es curioso averiguar estas cosas; yo estoy enfadadísimo, porque no hay derecho; a mí no me han dicho nada en absoluto. Yo tengo derecho a saber qué hacen los marxistas. ¿No es así?

Por otra parte, Francia sigue prestando su ayuda descarada a los marxistas. Últimamente han llegado a Bilbao quinientos voluntarios franceses y se sabe que ayer llegaron doce aviones y hoy han llegado diez y seis. Los pilotos, según dicen de Perpignan, no saben castellano; deben ser franceses y rusos, por lo mismo. La cosa está clara. Francia no escarmienta y, a pesar de su «no intervención», comedia vergonzante y bochornosa de la que tendrá que dar cuenta un día no muy lejano, pisotea todos

los tratados, viola todos los derechos y, hermandad suicida con Inglaterra, sigue compadeciéndose de esos canallas de vascos, que asesinan aliados con fusos y ladrones.

Según las últimas noticias de Bilbao, en los combates librados últimamente se han cogido cadáveres de mujeres y prisioneras en abundancia. Declaran haber sido obligadas por los jefes de milicias vascas a ir al frente a combatir, amenazándolas, en caso contrario, con la muerte. ¿No ven esto esos humanitarios franceses e ingleses que tanto se preocupan de la guerra? No lo ven, por lo visto; cierran sus ojos y no hacen caso más que de lo que les parece. Pero es lo mismo. Sigán su marcha, que ya pararán. Esta es una prueba más de que los canallas marxistas siguen apelando a todos los medios y a todas las injurias y a todos los procedimientos para ponernos en la necesidad de romper nuestros sistemas de combate. Ponen mujeres para que nos veamos obligados a disparar en contra de ellas y luego decir al mundo que somos crueles, que cometemos crímenes, que matamos mujeres y niños. ¡Canallas!

Yo no sé que les diría; pero es mejor dejarles. No tienen enmienda y no es posible que se corrijan; nacieron criminales y así han de morir, condenados y ahogados en su propia sangre. Y si no al tiempo...

La verdad que es para reirse. Yo me río de cuanto dicen; son cuentos chinos, que me hacen reír; me río y... nada; es a visto; cosas de «Monigotes». ¡Monigotillo, sí! ¿Pasa algo?

En el día de hoy sólo ha habido un pequeño ataque enemigo en Vizcargui, que ha sido fácilmente rechazado por nuestras tropas, causándonos gran número de bajas. El mal tiempo impide continuar las operaciones en el sector de Vizcaya. En los demás frentes no ha habido nada. Solo algunos tiroteos, pero en general calma.

Y ahora un cameo: «Mercedes bien».

Y nada más. Buenas noches, señores.

¿Quiere viajar barato?

Adquiera un kilométrico de 1.000 kilómetros 80'25.-S. A. MIRAT

Sección: Automóviles del Oeste

Líneas que comprende:

- Cáceres Madrid.
- » Ceclavín por Alcántara.
- » Plasencia.
- » Trujillo.
- Trujillo Logrosan.
- » Navalmodal de la Mata.
- » Mérida.
- » Don Berito.

Oficina:

Margallo, 56. — Teléfono, 310 CACERES

Queso fresco de cabra

Hecho con leche pasteurizada, no ofrece el peligro de la fiebre de Malta.

Quesito de unos 300 gramos, 1 peseta.

De venta en los principales Ultramarinos

Al por mayor: J. AGUNDEZ

Ezponda, 7. Teléfono, 324 CACERES

LA ARABIA

Gran torrefacción de Cafés y Fábrica de Chocolates de Lucas Boticario

CANAVERAL (Cáceres)

Casa en Madrid: Caballero de Gracia, 10 y 12

NO CONFUNDIR ESTA MARCA CON OTRAS SIMILARES

EXTREMADURA

Información Internacional

El «Giornale d'Italia» pregunta a Inglaterra cuales son sus planes para haber emprendido una loca carrera de rearme

Nadie puede pensar en coger a Italia desprevenida. Como nadie podrá romper el eje Roma-Berlín

Importante discurso del conde Ciano sobre política internacional

Adhesión de los españoles de Manila al Generalísimo

Manila. — Con ocasión del Congreso eucarístico que acaba de celebrarse en esta ciudad, se ha dirigido por los elementos católicos y españoles un mensaje de cordial adhesión al Generalísimo.

Está firmado por relevantes personalidades de la Iglesia en aquel país.

Maniobras militares en Francia

París. — En los días 14 y 17 próximo, celebrará el Ejército francés grandes maniobras en la región de París. El mando supremo de las fuerzas estará a cargo del gobernador de Strasburgo. En el ejercicio táctico ofensivo tomará parte también la aviación.

Un discurso sobre política internacional del Conde de Ciano

Roma. — El discurso del ministro de Negocios extranjeros, conde de Ciano, en la Cámara Corporativa, ha respondido a la expectativa que había despertado en los medios políticos nacionales e internacionales. El conde de Ciano ha dado detalles relacionados con las actividades políticas de carácter internacional de Italia en los últimos tiempos.

Mussolini ha tratado con una gran constancia—ha dicho—de evitar que Europa se divida en dos campos opuestos. Durante quince años el Duce ha tratado de acercar entre sí a los pueblos separados por la guerra. Repetidas veces ha manifestado a la faz del mundo que estaba dispuesto a que Italia recobrará su pueblo en Europa.

En más de una ocasión ha habido un paralelismo entre la política alemana y la italiana; en las cuestiones danubiana, en la austriaca, y en la no intervención en la guerra de España, en lo que se refiere a su integridad y en el reconocimiento del Gobierno de Generalísimo Franco.

Este paralelismo marca una línea que se extiende de Roma a Berlín y constituye un eje que puede extenderse a los demás pueblos de Europa. Este eje no separa a los pueblos sino todo lo contrario, puede ser un elemento útil para la paz.

La colaboración ito-alemana no necesitará de la firma de nuevos protocolos y no encierra ninguna cuestión secreta. Esta colaboración no es sólo de orden político sino económico.

¿Qué pretende Inglaterra, pregunta «Giornale d'Italia»?

Roma. — El «Giornale de Italia» se ocupa de la campaña de difamación emprendida por los periódicos ingleses contra el valor de los soldados italianos.

Recuerda que acaba de exhibirse en un museo de Viena un documento de la Gran Guerra en el que se reconoce que el Ejército italiano, en aquella contienda, era peligroso, tenaz y valiente.

Así corresponde Inglaterra a un aliado de ayer en la contienda Europea, en la que le ayudó a vencer.

¿Qué pretende Inglaterra? ¿Cuáles son sus planes secretos, para haber emprendido una loca carrera de rearme? Dígalos de una vez. Las sanciones de Inglaterra fueron abolidas por su iniciativa, y no de Italia.

Nadie—dice después—puede pensar que vaya a coger a Italia desprevenida. Como nadie podrá romper tampoco el eje Berlín-Roma.

Italia trabaja para la paz, pero no deja de estar preparada para la guerra.

Un destroyers inglés averiado en aguas de Almería

Londres, (urgente).—Un destroyers inglés en servicio de patrulla en el Mediterráneo, ha sufrido graves averías en aguas de Almería.

El destroyers ha sido remolcado al puerto por un destroyers rojo. Dos destroyers ingleses marchan a su costado para prestarle auxilio en caso de necesidad.

Una nota del Almirantazgo inglés

Londres. (Urgente).—El Lord del Almirantazgo comunica que las graves averías que sufre el destroyers inglés le han sido producidas al chocar con una mina.

De la tripulación han resultado tres muertos y varios heridos.

Disgusto en Jerusalén porque el Rey de Inglaterra no ha concedido indultos

Jerusalén.—La prensa se ocupa de la coronación del rey Jorge VI, haciendo resaltar que es el primer caso en que en solemnidades análogas no se conceden indultos.

Los recusos de las prisiones han declarado la huelga del hambre, como protestas.

El Consejo de Palestina se reunirá hoy para tratar esta cuestión.

Nuevos desórdenes en Dublín

Dublín. — Trescientos miembros del disuelto partido republicano se han manifestado ayer públicamente como protesta por la coronación del rey Jorge como rey de la Gran

Bretaña e Irlanda. Una bandera inglesa fué destrozada en medio de un gentío inmenso. El malestar es grande, por considerar que el acto de la coronación, tal como se ha llevado a efecto, constituye un atentado a la independencia de Irlanda.

Una exposición de Stradivarius

Roma. — En breve se celebrará en esta ciudad una Exposición de Stradivarius, a la que se presentarán más de ciento veinte violines de esta marca. A la inauguración asistirá el príncipe heredero.

Goering sale para Roma

Berlín. — El general Goering ha salido hoy inopinadamente con dirección a Roma.

La visita de Goering a Roma es de carácter personal

Roma.—La visita del general Goering a esta ciudad, es de carácter personal, para resolver asuntos propios de carácter particular.

No se resuelve la huelga de autobuses en Londres

Londres.—Continúa sin resolverse la huelga de autobuses en Londres. Todas las gestiones de mediación han fracasado.

Se teme que el conflicto, ante el grado de virulencia que viene alcanzando se extienda al resto de los transportes.

El Gobierno, parece ser que se muestra seriamente preocupado por este conflicto, al que trata de dar una solución definitiva.

La prensa, pasadas las fiestas de la coronación, dedica a esto nueva atención, pidiendo al Gobierno una actuación enérgica y eficaz que le ponga fin.

El proyecto de Lord Churchill sobre España, no satisface a Rusia

Riga.—El proyecto de Lord Churchill sobre la guerra de España, no ha satisfecho a Rusia.

El órgano oficial de Moscú, consecuente con su táctica de que sólo

una guerra en Occidente puede darle el triunfo al comunismo en Europa, no ve bien ninguna solución pacificadora.

El proyecto de Churchill dice que sólo favorecerá a la España nacional.

Karilini aconseja la lucha contra los perjuicios burgueses

Moscú. — Karilini, presidente del Comité central de la U. R. S., recibió a los distintos representantes comunistas de las naciones europeas que asistieron a las fiestas de primero de mayo.

En un discurso que duró tres horas les invitó a luchar, para la implantación del comunismo, contra todos los perjuicios burgueses de Familia, Patria y Religión.

Dedicó frases de especial afecto a la España roja.

El delegado de Valencia agradeció estas palabras, haciendo resaltar la identificación que existe entre Rusia y la España marxista.

TELEGRAFOS

Próxima convocatoria para ingreso de Oficiales 2.ª con 4.000 pts.

Profesores del Cuerpo

Informes: Don Francisco Hernández

Jefe de Telégrafos

Plaza de la Concepción, 8.—Teléfono 452

Y los ingleses sin enterarse

Ayer fué nuevamente bombardeada Zaragoza

No pierden actualidad en la captación diaria del momento los bombardeos aéreos de los rojos sobre ciudades abiertas. Y no pierden actualidad porque la renuevan con sus criminales y continuadas incursiones sobre la retaguardia nacional.

En varias fechas sucesivas, hemos venido registrando en nuestras columnas lo que ya por su frecuencia podemos llamar el bombardeo de cada día. Hoy corresponde el turno a Zaragoza, que recibe la criminal y cobarde agresión de los pilotos rusos, por no sabemos ya que vez; fueron tantas las que fué objeto de hechos análogos.

No hemos de añadir nuevos comentarios a los expuestos en días anteriores, y más tarde ayer. Sólo vamos a recordar este nuevo caso a los humanitarios ingleses, a los que la contumacia marxista está poniendo en ridículo ante el mundo. A su humanitarismo corresponden con una demostración, que no deja lugar a dudas, que contra ellos no iba nada y que todo era una infame campaña de origen masónico para persistir en la difamación desencadenada en Inglaterra, Rusia y Francia contra España. Esperamos que España entera tenga tan buena memoria en el futuro como malos oídos tienen los ingleses en estas circunstancias.

Voz de alerta

En París se está fraguando el torpedeamiento de un barco inglés para forzar a Inglaterra a una intervención en España

Salamanca. — En París se ha decidido precipitar los acontecimientos para obligar a determinadas naciones a intervenir en el conflicto español.

Fracasados los esfuerzos realizados cerca de los Estados Unidos y otros países, se trata ahora de forzar a Inglaterra a una intervención, aprovechando la ligereza inglesa al someterse a las presiones rojas violando en Bilbao todos los principios de Derecho internacional. A este fin se está fraguando en París el torpedeamiento por los rojos de uno de los barcos inglie-

ses, con objeto de decir que ha sido realizado por los nacionales.

Se denuncia al mando esta maniobra, que no es nueva en los procedimientos rojos, pues la opinión mundial conoce el acto de derribar un avión comercial en que viajaban los representantes de la Cruz Roja Internacional, para culpar a los nacionales; el bombardeo por aviones rojos de la Embajada de Inglaterra con análogo objeto; la maniobra de Guernica y tantas otras fracasadas; pero que revelan la criminal mala fe de las actividades rojas y de sus aliados.